



本校在籍児童生徒数 小学部11名、中学部0名 計11名

10月の学校生活目標:『あいさつ じゃんけん じゃんけん ポン!』

【あかるく】【いつも】【さきに】【つづける】

改めてリヤドの良さを実感

校長 音田 正顕

縁あってリヤドで生活させていただいていることに感謝しつつ、ここで暮らす多くの人のおかげで生かされていることを感じる昨今です。日本人学校と関係の深い方はもちろん、学校へは来られたことがない日本人の方も含めて今後お世話になることがあると思いますし、例えばバスの運転手さんとか、店員さんとか、食べ物や材料を作っている人とか…。リヤドやサウジ国内で生きている誰かのおかげで生活できていると思うと、どんどんこの街やこの国が好きになっているのを感じています。

昨年来られた先生から、ナショナルデーの日は、特に街の中心は大変な渋滞で帰って来るのに苦労するから気をつけてください。と注意を受けたにもかかわらず、それがどんな様子なのか気になって、午前中から夜の9時過ぎまでリヤドバスに乗って街の風景を眺めに行きました。畳2畳分の巨大な国旗を車に括り付けたり、子どもを車内から引っ張りながら身を乗り出させて旗を振らせたり、フロントガラス一面に国王の肖像画をディスプレイしたり…、日本だったら規制の対象になりそうな騒ぎ方で建国を祝うリヤドの人がかわいく思えた1日でした。建物を緑色にライトアップしたり、ドローンを何十機も飛ばして夜空に国王の顔を描いたり、周辺の国では戦火のニュースが聞こえる中で、リヤドは違う未来を描いて歩みを進めている印象を受けました。

先週は、南西アジア・中近東・アフリカ地区の日本人学校等の校長が集まる会合に出席させていただきました。会場となったインドの首都ニューデリーを訪問しましたが、これからのインドの勢いを感じる部分と抱える課題の部分を垣間見た気がしました。隣のバングラデシュでは今夏デモが起こって首相が交代するニュースもありましたし、国的一部が戦禍やテロ、暴動の危険性が高いとされている学校から来られている先生もありました。文部科学省から来られている指導担当者も、この地域だからこそ対面で会議を開催し、直接こうして顔を合わせて協議したり情報共有をしたりすることに意味があると言われたほど、各国、各都市の課題や状況も様々で、どこの学校もそれぞれ工夫して対応している状況やその具体的方策を共有して帰っていました。ニューデリー日本人学校は、児童生徒数が230人というこの地域では一番の大規模校です。規模が大きいことのメリットを生かした教育がされていましたが、決してリヤド日本人学校がかなわないという印象は受けませんでした。緑のグラウンドこそないものの、体育館にしてもプールにてもキングダムの体育館やプールが貸し切りで使えるだけで余りあると感じましたし、全校児童が最新のタブレットを持って自由に使えることや、学習や行事に向けての取組も、決して引けを取らないと感じました。帰りの飛行機から夜のリヤドの光が見えた時には高揚感と安心感を覚え、早く子ども達に会いたいという気持ちと同時に、すっかりこの街が好きになっているなど感じました。



『隣の芝生は青く見える』とはよく言いますが、青く見える隣の芝生を気にしてうらやましく思うより、自分の足元や居場所をいかに快適にし、充実させるかに注力することが幸せに生きる近道だと思います。もちろん目標や目的を掲げることは大切ですが、今在る自分の居場所の良さをフル活用しているか、改めて見直してみると良いのではないでしょうか。

今年度の後半に向けて、視点を変えることの重要性を子ども達にも話したいと思います。

時間割を変更します。

修学旅行から帰った翌週から後期に入りますが、このタイミングで、まったく新しい時間割に変更します。その目的は、次の2点です。

- ① 国語と算数の授業を、全学年で単学年指導にする。
 - ② 行事等で規定時間数を超えた少ない教科があるため、過不足がないように調整する。
- このタイミングでの変更で戸惑う人もあるかもしれません。教科によっては、担当教員が変わることも生じます。すべては、子どもたちがよりよく学習する環境を整えるための変更です。保護者の皆様には、ご理解とご協力を願いいたします。



10月の予定を紹介します。

10月			1年生	2年生	3年生以上	16	水	児童朝会	14:35	15:35		
1	火		14:35			17	木	職員会議	14:35			
2	水	全校朝会	15:35			18	金					
3	木	修学旅行①	宿泊			19	土					
4	金	修学旅行②	17:30			20	日	漢字検定②	14:35	15:35		
5	土					21	月		14:35	15:35		
6	日	修学旅行振替休日 英検②				22	火		14:35	15:35		
7	月		14:35	15:35		23	水	全校朝会	14:35	15:35		
8	火	校外学習3・4年 消防署見学	14:35	15:35		24	木	職員研修	14:35			
9	水	全校朝会	14:35	15:35		25	金					
10	木	委員会⑥	15:35			26	土					
11	金	秋の懇親会(大使館)				27	日		14:35	15:35		
12	土					28	月		14:35	15:35		
13	日		14:35	15:35		29	火		14:35	15:35		
14	月		14:35	15:35		30	水	全校朝会	14:35	15:35		
15	火	KSU交流2~4校時	14:35	15:35		31	木	(前日会場準備)	14:35			

あとがき

2学期が始まって1か月が経ちました。9月は少し体調を崩す人が多かったように感じます。今週末に実施される修学旅行では、それぞれの目的が達成されるよう、安全、安心に気をつけて行ってきたいと思います。9月最終週まであった水泳の授業が終わり、表現運動のダンスが全校で行われています。和太鼓の演奏と合わせて2枚看板として、今後披露されると思います。皆様の応援をよろしくお願ひいたします。その様子をまたお伝えします。

